
«Не ошибиться бы с 

благодатью. 1 часть» 

Сергей Хомич 

Проповедь Иисуса Христа всегда 

была разнообразна. Он в простоте 

говорил с учениками и о красоте 

лилий, и о птицах, призывая 

доверять Господу, своему 

Небесному Отцу. Наш Господь 

никогда нас не оставит. 

Деян.10:5-6 «Итак пошли людей в 

Иоппию и призови Симона, 

называемого Петром. 6 Он 

гостит у некоего Симона кожевника, которого дом находится при море; он скажет тебе 

слова, которыми спасешься ты и весь дом твой». Корнилий был язычником, по своей 

национальности он был далек от Бога. Но Библия дает ему добрую характеристику: «В 

Кесарии был некоторый муж, именем Корнилий, сотник из полка, называемого 

Италийским, 2 благочестивый и боящийся Бога со всем домом своим, творивший много 

милостыни народу и всегда молившийся Богу» (Деян.10:1-2). О каждом ли христианине в 

церкви мы можем такое сказать? Что еще нужно, имея такую характеристику? Но чего-то 

не хватало… 

Корнилий не знал Христа, ему не была возвещена истина о благодати. Он жил 

добропорядочной жизнью. Как человек он имел согрешения, «потому что все согрешили и 

лишены славы Божией» (Рим.3:23). Очевидно, что, если бы не последующее в жизни 

Корнилия принятие Христа, он не вошел бы во спасение. 

Корнилию нужно было слышать весть о спасении, принять ее, поступать в соответствии с 

этим. Если есть слова, слыша которые мы спасаемся, то есть и слова, которые могут лишить 

нас спасения. Есть слова, которые вводят в заблуждение. Так важно быть внимательными 

к тому, что мы слушаем. 

Сегодня мы можем выбирать, что слушать, в соответствии со своими информационными 

вкусами. Столько возможностей видеть, слышать, множество трансляций через интернет. 

Люди выбирают, кого слушать. Природа современного человека – это природа Афинян, о 

которых сказано в Деян.17:21 «Афиняне же все и живущие [у них] иностранцы ни в чем 

охотнее не проводили время, как в том, чтобы говорить или слушать что-нибудь новое».   

Люди любят слушать новое, приятное, интересное, полезное. 

2Цар.18 говорит нам о событиях, когда Давид был гоним собственным сыном 

Авессаломом. Во время сражения Авессалом был поражен. Давид в это время был в 

царском доме, ожидая вестей. Ахимаас, сын Садоков, говорит военачальнику Иоаву: 

«побегу я, извещу царя, что Господь судом Своим избавил его от рук врагов его. 20 Но Иоав 

сказал ему: не будешь ты сегодня добрым вестником; известишь в другой день, а не 

сегодня, ибо умер сын царя. 21 И сказал Иоав Хусию: пойди, донеси царю, что видел ты. И 

поклонился Хусий Иоаву и побежал». Ахимаас побежал по прямой дороге и опередил Хусия. 

28 «И воскликнул Ахимаас и сказал царю: мир. И поклонился царю лицем своим до земли и 

сказал: благословен Господь Бог твой, предавший людей, которые подняли руки свои на 

господина моего царя!» Но Давида интересует, что с его сыном Авессаломом, он чувствовал 

волнение. Ахимаас сказал правду, но не полную.  

31 «Вот, пришел и Хусий. И сказал Хусий: добрая весть господину моему царю! Господь 

явил тебе ныне правду в избавлении от руки всех восставших против тебя. 32 И сказал 

царь Хусию: благополучен ли отрок Авессалом? И сказал Хусий: да будет с врагами 



господина моего царя и со всеми, злоумышляющими против тебя то же, что постигло 

отрока!»  

Какую весть мы бы выбрали? Хотели бы мы сами принести кому-то такую весть? Или же 

приятнее что-то доброе говорить, хорошее? Что мы выбрали бы: приятную, но не полную 

правду или же нам нужна реальность? 

Однажды Израильский царь Ахав пригласил царя Иудеи Иосафата пойти завоевать Рамоф 

Галаадский вместе. Иосафат соглашается, но предлагает вопросить Господа. 3Цар.22:3 

говорит о том, как легко впасть в зависимость, быть попущенным Им, если ты потерял с 

Ним связь и пользуешься лишь мнением других людей. 

Царь Израильский собрал около 400 пророков (3Цар.22:6). Это были люди, которые 

говорили слово от Бога. И все они как один говорят: «Иди на Рамоф Галаадский, Господь 

предаст его в руки царя». Очень уж положительное большинство. Иосафат говорит: «А нет 

ли еще пророков?» Ахав упоминает Михея, но этот пророк никогда не говорит царю 

доброго слова от Господа, а только худое. А царь хочет слышать добрые вести. 

3Цар.22:13-14 «Посланный, который пошел позвать Михея, говорил ему: вот, речи 

пророков единогласно [предвещают] царю доброе; пусть бы и твое слово было согласно с 

словом каждого из них; изреки и ты доброе. 14 И сказал Михей: жив Господь! я изреку то, 

что скажет мне Господь». 

Бенджамин Франклин сказал: «Демократия – это когда два волка и одна овца принимают 

решение методом большинства, что они будут кушать на обед». Никто не давит и нет 

тирании. 

Конечно, нам свойственно прислушиваться к мнению людей, мнению большинства. Есть 

опасность одиночества, сектантства. Неверно поддаваться влиянию толпы. Мы должны 

искать истину, даже если она не поддерживается большинством. 

3Цар.19:14,18 «Он сказал: возревновал я о Господе Боге Саваофе, ибо сыны Израилевы 

оставили завет Твой, разрушили жертвенники Твои и пророков Твоих убили мечом; 

остался я один, но и моей души ищут, чтоб отнять ее… 18 Впрочем, Я оставил между 

Израильтянами семь тысяч [мужей]; всех сих колени не преклонялись пред Ваалом, и всех 

сих уста не лобызали его». У Бога всегда есть верные люди. Так важно быть в общении с 

ними! 

Выбор вести и наша реакция. Нам нужна весть, которая не просто ложно обнадежит нас, но 

весть от Господа. Нам нужны люди, которые будут говорить реальность жизни, которые 

поддержат в трудности и скажут все как есть. 

Иер.7:3-10 «Так говорит Господь Саваоф, Бог Израилев: исправьте пути ваши и деяния 

ваши, и Я оставлю вас жить на сем месте. 4 Не надейтесь на обманчивые слова: "здесь 

храм Господень, храм Господень, храм Господень". 5 Но если совсем исправите пути ваши 

и деяния ваши, если будете верно производить суд между человеком и соперником его, 6 не 

будете притеснять иноземца, сироты и вдовы, и проливать невинной крови на месте сем, 

и не пойдете во след иных богов на беду себе, – 7 то Я оставлю вас жить на месте сем, на 

этой земле, которую дал отцам вашим в роды родов. 8 Вот, вы надеетесь на обманчивые 

слова, которые не принесут вам пользы. 9 Как! вы крадете, убиваете и 

прелюбодействуете, и клянетесь во лжи и кадите Ваалу, и ходите во след иных богов, 

которых вы не знаете, 10 и потом приходите и становитесь пред лицем Моим в доме сем, 

над которым наречено имя Мое, и говорите: "мы спасены", чтобы впредь делать все эти 

мерзости». 

В проповеди Христа был баланс. Его первые слова были: «Дух Господень на Мне; ибо Он 

помазал Меня благовествовать нищим, и послал Меня исцелять сокрушенных сердцем, 

проповедывать пленным освобождение, слепым прозрение, отпустить измученных на 

свободу, 19 проповедывать лето Господне благоприятное» (Лк.4:18-19). Весть об 



исцелении, освобождении, прощении. Это Благая весть, истинная благодать. Но дальше мы 

находим: «горе вам, богатые! ибо вы уже получили свое утешение. 25 Горе вам, 

пресыщенные ныне! ибо взалчете. Горе вам, смеющиеся ныне! ибо восплачете и 

возрыдаете. 26 Горе вам, когда все люди будут говорить о вас хорошо! ибо так поступали 

с лжепророками отцы их» (Лк.6:24-26). Лк.6:46-47 «Что вы зовете Меня: Господи! 

Господи! – и не делаете того, что Я говорю? 47 Всякий, приходящий ко Мне и слушающий 

слова Мои и исполняющий их, скажу вам, кому подобен…» 

Давайте будем говорить людям такие слова, которыми они спасутся! 

Так важно принять Иисуса Христа как своего личного Господа и Спасителя. Но и так важно 

на все, что происходит в нашей жизни, смотреть с позиции вечности! Задавать себе вопрос 

каждый день: а что если завтра мой переход к Господу? Как я буду выглядеть перед Ним?! 

Недостаточно только принять Христа. Мы принимаем Христа верою, спасаемся по 

благодати, и только по благодати. А потеря спасения может прийти по делам. Поэтому так 

необходимо нам сохранять то, что мы приняли. Недостаточно только назвать Иисуса 

Господом и Спасителем, важно жить в соответствии с Его заповедями, понимая, что Он 

Господин нашей жизни. Перед Ним каждый из нас даст отчет! Мы не затеряемся в толпе, 

мы не смешаемся с множеством людей. 

Евангелие радикально по своей сути. Евангелие меняет человека до глубины его души, если 

он позволяет Духу Святому действовать в нем и живет в подчинении своему Господину 

Иисусу Христу. 

Деян.20:32 «И ныне предаю вас, братия, Богу и слову благодати Его, могущему назидать 

[вас] более и дать вам наследие со всеми освященными». 

Деян.17:11 «Здешние были благомысленнее Фессалоникских: они приняли слово со всем 

усердием, ежедневно разбирая Писания, точно ли это так». Авторитетом является 

правильное понимание Божьего Слова. Откр.22:18-19 «если кто приложит что к ним, на 

того наложит Бог язвы, о которых написано в книге сей; 19 и если кто отнимет что от 

слов книги пророчества сего, у того отнимет Бог участие в книге жизни и в святом граде 

и в том, что написано в книге сей». Так важно не впадать в крайности, не заниматься 

успокоением людей. Необходимо слушать, что говорит нам Господь в Писании. 

Пусть Господь поможет нам не быть в самоуспокоении: здесь храм Божий, я в церкви, я в 

списках, я принял крещение. Пусть Господь поможет нам иметь реальное личное 

подтверждение от Духа Святого, чтобы у нас был правильным баланс. Чтобы мы не были 

слушателями, ищущими только приятных речей или только тех, кто «хлещет плетью» 

слова. Когда Бог говорит, Он говорит правду. Он говорит так, что человеку и больно, но 

всегда есть выход. У Бога есть выход из любой ситуации! Если Бог начал Свою работу с 

нами, будем доверять Ему, чтобы Он довел Свою работу до конца. И даже если это будет 

больно, пусть Господь поможет нам, чтобы все мы были вместе в славе Его! 

Аминь. 


